

CAVALLO

Reitschultest



In der Gegend um Aschaffenburg macht unsere Reitschultesterin Miriam Kreuzer Bekanntschaft mit einem Schulpferd, das auf Zack ist, erlebt eine unvergessliche Begrüßung in der Springschule Haaf und zirkelt in der Reitschule Andres im Blindflug über den winterlichen Reitplatz.

Reiterverein Aschaffenburg und Umgebung e.V.



SCHMERLENBACHER STR. 50
63739 ASCHAFFENBURG
TELEFON: 0170 / 3 41 38 73
WWW.RV-ASCHAFFENBURG.DE

BEWERTUNG

SCHULPFERD UUU
REITLEHRER UUU
REITBETRIEB UUU
PREIS-LEISTUNG UUU

Endlich ist Zack auf Zack: Der Fuchswallach trabt von sich aus vorwärts und geht schön durchs Genick. Dabei war der Beginn mit ihm ganz schön anstrengend; da schwankte Zack zwischen Trödeln und Anzackeln. Dass der zwölfjährige Wallach und ich zusammengefunden haben, verdanke ich den Tipps von Reitlehrerin Barbara Sander.

GEMÜTLICHER START: Bei der Pferdewirtschaftsmeisterin des Reitvereins Aschaffenburg habe ich mich für eine halbe Stunde Einzelunterricht angemeldet. Dabei vereinbare ich mit ihr, dass ich Schulpferd Zack selbstständig im Schritt aufwärme. Sanders erwachsene Tochter, die mir zusammen mit ihrer Mutter das Putz- und Sattelzeug gezeigt hat, ist aber als Aufsicht mit in der Reithalle – so fühle ich mich gut aufgehoben.

Zacks Tempo ist anfangs sehr gemütlich; der Wallach schlurft im Schritt vor sich hin. Als ich ihn an den Zügel und fleißiger vorwärts reiten will, fängt er an zu zackeln. „Zeig ihm, dass schneller werden keine Alternative ist“, sagt die Reitlehrerin. „Dafür gibst du viele halbe Paraden. Das ist übrigens das Zusammenspiel aller Hilfen, nicht nur der Zügelhilfen.“ Als ich das umsetze, wird Zack aufmerksamer und sein Tempo gleichmäßig.

Allerdings achte ich vor lauter Konzentration nicht mehr auf den Zirkel – und die Kreisfigur bekommt Ecken. „Schau immer dahin, wo du hin reiten möchtest. Dann sitzt du automatisch richtig“, sagt Sander. Prompt wird mein Zirkel wieder schön rund.

Auch im Trab versucht es der Wallach anfangs auf die gemütliche Tour. Barbara Sander hat einen Tipp parat: „Treibe ihn nicht die ganze Zeit mit der gleichen Intensität. Sei lieber einmal energischer.“ Das hilft, Zack trabt fleißiger vorwärts.

EIN GNADENLOSER LEHRMEISTER: Reitlehrerin Barbara Sander lässt mich von Anfang an verschiedene Hufschlagfiguren und Übergänge reiten. So werden Zack und ich ein gutes Team. Bald reagiert der Wallach sensibel auf jede meiner Hilfen und geht korrekt am Zügel. Selbst Übergänge vom Schritt in den Galopp meistert er mit Bravour. Was für ein feines Pferd! Ich bewerte das Schulpferd mit zweieinhalb Hufeisen, denn im Unterricht ist es der perfekte Lehrmeister. Als etwa im Linksgalopp mein verwahrender Schenkel



A

Fotos: CAVALLO, © Monika Hufáková - Fotolia.com



B



C

- A | Der große Reitplatz dient im Winter als Auslauf für die Pferde.
- B | Wallach Zack wartet darauf, gesattelt und getrenst zu werden.
- C | In diesem Gebäude befinden sich Boxen.

fest zu, um mir feine Zügelhilfen zu zeigen. „Wenn du nachgeben möchtest, musst du die Finger gar nicht sichtbar öffnen“, erklärt sie. So spüre ich sofort, was sie meint.

STUNDENWEISE RAUS: Der Reitbetrieb erhält zwei Hufeisen. Er punktet mit einer 20 x 50 Meter großen Reithalle und einem großen Außenplatz. Schulpferd Zack lebt in einer Innenbox mit Fenster zur Stallgasse. Im Winter kommen die Schulpferde stundenweise raus, im Sommer dürfen sie länger auf die Weide. Die Sattelkammer ist am Testtag sauber und aufgeräumt, die Trensen und Sättel machen einen gepflegten Eindruck. Abzüge notiere ich für das Gemeinschaftsputzzeug und für die Gamaschen, die sich die Schulpferde teilen.

Die 30-minütige Einzelstunde kostet für Erwachsene 37 Euro, für Kinder und Studenten 32 Euro. Das ist ein angemessener Preis für richtig guten Unterricht auf einem feinen Schulpferd. Volle Hufeisenzahl für das Preis-Leistungs-Verhältnis.

Auch wenn Zack seinem Namen nicht von Anfang an alle Ehre macht – ich würde ihn gerne nochmal reiten. »»

SO TESTET CAVALLO

Drei Hufeisen gibt es für die besten Schulpferde, Reitlehrer, Ställe und Preise. Weil das unbefangene Urteil zählt, testen wir inkognito. Ein schlechtes Essen ist nicht mit der miserablen Laune des Kochs zu entschuldigen. Für Reitschulen gilt dasselbe: Auch wenn der Reitlehrer sonst besser unterrichtet oder das Schulpferd aus der Nachbarbox rittiger wäre, spielt das für unseren Test keine Rolle – ein neuer Reitschüler wird nicht nochmals den Stall betreten, wenn schon seine erste Stunde danebengeht. Das CAVALLO-Urteil bezieht sich also nur auf die am Testtag erteilte Reitstunde, die Qualität des getesteten Schulpferds und den Zustand des Hofes zum Test-Zeitpunkt. Deshalb kann die Bewertung durchaus schlechter oder besser ausfallen als das Urteil der Stamm-Reiter dieses Schulstalls.

Schulpferd: Welchen Ausbildungsstand hat es? Wie fein lässt es sich reiten? Ist es umgänglich oder im Umgang und beim Reiten gefährlich? Lässt es sich auch von einem Einsteiger putzen, satteln und aufzäumen?

Reitlehrer: Welche Qualifikation hat er? Fragt er nach Kenntnissen und Zielen, um dem Schüler das passende Pferd zuzuteilen? Achtet er auf Sicherheit? Vermittelt er den richtigen Umgang mit dem Tier und die Reittheorie? Wie ist der Unterricht aufgebaut? Welcher Umgangston wird gepflegt?

Reitbetrieb: Wie ist der Zustand von Halle, Ställen, Platz und Koppeln? Wie artgerecht ist die Pferdehaltung? Wie ist der Gesundheits- und Futterzustand der Schulpferde? Passen Zaum und Sattelzeug zum Pferd?

Preis-Leistung: Was kostet die Reitstunde? Stimmt das Verhältnis zur Leistung? Verlangen Reitvereine Gebühren, gibt es Arbeitsstunden?

Hufeisen-Bewertung: In jeder Kategorie werden maximal drei Hufeisen vergeben. Zusätzliche halbe Eisen verbessern die Benotung.

Von CAVALLO empfohlen: Dieses Extra-Lob verdienen Reitschulen, die insgesamt mindestens zehn Hufeisen haben.

KEINE EMPFEHLUNG ○○○
DURCHSCHNITTlich ○○○
GUT ○○○
SEHR GUT ○○○

nach vorne rutscht, pariert er durch. Beim nächsten Galopp achte ich darauf, dass mein äußeres Bein weit genug hinten bleibt – und Zack galoppiert brav weiter. Ein halbes Eisen Abzug gibt es für seine Hampelei am Putzplatz: Immer wieder läuft er von links nach rechts und will sich dem Striegeln entziehen. Beim Satteln und Trensen ist er aber brav.

Reitlehrerin Barbara Sander verdient sich am Testtag die volle Hufeisenzahl. Sie hat immer den passenden Tipp parat, achtet auf exakt gerittene Hufschlagfiguren und einen korrekten Sitz. Zu Beginn der Stunde fällt ihr auf, dass meine Ellenbogen nicht angewinkelt am Körper liegen. „Ich fasse dich mal kurz an, wenn ich darf“, sagt sie und bringt meine Ellenbogen in die richtige Position. Anschließend umschließt Barbara Sander meine Faust mit ihrer Hand und drückt unterschiedlich